

## Aumenta inflación 1.08% en noviembre (Reforma 09/12/11)

Aumenta inflación 1.08% en noviembre (Reforma 09/12/11) A pesar de las bajas en los precios del aguacate y el jitomate, el índice de precios de frutas y verduras alcanzó un crecimiento de 1.61 por ciento. Foto: Archivo En términos anuales, la inflación de dicho mes alcanzó la tasa de 3.48 por ciento, contra 3.20 por ciento registrado en octubre Juan Carlos Orozco Ciudad de México (8 diciembre 2011).- Durante noviembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) alcanzó un crecimiento de 1.08 por ciento respecto al mes previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Desde noviembre de 2008 no se registraba una tasa mensual de inflación superior a uno por ciento y la de noviembre de 2011 se ubicó como la más alta para un mes similar en los tres últimos años. En términos anuales, la inflación del mes referido alcanzó la tasa de 3.48 por ciento, contra una de 3.20 por ciento registrada en octubre de este mismo año. El crecimiento de los precios de frutas y verduras, así como el fin de la temporada de subsidios a las tarifas de energía eléctrica en 10 ciudades, que se incluyen en el programa de Verano Caluroso, fueron los factores que determinaron el alza del índice general de precios en noviembre. De hecho, dos terceras partes del crecimiento registrado derivaron del alza de las tarifas eléctricas por el fin de la temporada de subsidios. Por este motivo, la inflación de Hermosillo llegó a 10.6 por ciento; en Huatabampo, Sonora, a 9.21 por ciento; y en Mexicali, a 9.7. Por otra parte, el índice de precios de productos agropecuarios registró un avance de 1.46 por ciento en noviembre del presente año. A pesar de las bajas de 9.17 y 6.95 por ciento en los precios del aguacate y el jitomate, el índice de precios de frutas y verduras alcanzó un crecimiento de 1.61 por ciento en el penúltimo mes del año. El incremento de precios se concentró en la primera quincena del mes, cuando el índice subió 0.97 por ciento, mientras que en la segunda quincena el movimiento fue mínimo, con una tasa de inflación de sólo 0.17 por ciento.